

ABSTRAKSI

HAYUDIAH ZULFAH MASRURI. 110210592. 2007. FAKULTAS PSIKOLOGI UNIVERSITAS AIRLANGGA SURABAYA. MAKNA KEHIDUPAN JALANAN (STUDI KASUS PADA MANTAN ANAK JALANAN)

Penelitian ini mengenai makna kehidupan jalanan pada mantan anak jalanan. Mantan anak jalanan dalam penelitian ini adalah mantan anak jalanan yang berkategori *children of the street* karena pada kategori ini anak jalanan sudah tidak atau sangat jarang pulang kerumah, dan menjadikan solidaritas teman sebagai ikatan mereka. Pada anak jalanan seperti ini terjadi proses subkultur sebagai akibat lekatnya identitas sosial antar mereka dan bentuk pertahanan dari pihak luar yang akhirnya membentuk pemaknaan-pemaknaan kehidupan yang spesifik. Penelitian ini melihat bagaimana mereka mau dan mampu untuk bertahan di jalan, dan setelah bertahan lebih dari lima tahun, memilih untuk berubah keluar dari kehidupan jalanan. Proses perubahan ini dilihat menggunakan metode *managed learning* milik Schein yang didasarkan pada konsep teori medan milik Kurt Lewin. Perubahan sedemikian rupa menciptakan pemaknaan akan kehidupan jalanan yang baru.

Penelitian ini bertipe kualitatif studi kasus dengan paradigma fenomenologi. Paradigma fenomenologi dalam penelitian ini bermaksud menggambarkan realitas sosial sebagai bagian yang tidak lepas dari individu dan maknanya. Bagaimana dan mengapa adalah proses yang terpenting pada penelitian ini. Subjek dalam penelitian ini berjumlah dua orang dengan karakteristik mantan anak jalanan dengan kategori *children of the street*, dan telah mengalami perubahan kondisi keluar dari jalanan. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara mendalam untuk mengenal pemikiran dan perasaan mereka. Analisis data yang digunakan adalah analisis tematik yang menyusun interpretasi data melalui tema-tema dengan koding untuk pengorganisasian data kasar.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sebelum menjadi mantan anak jalanan, mereka berada di jalan karena jalanan sanggup memenuhi kebutuhan mereka dan dengan strategi yang mereka buat mereka sanggup bertahan di jalanan. Proses perubahan terjadi karena mereka merasa bahwa kehidupan jalanan sudah tidak sanggup memenuhi kebutuhan mereka lagi, sehingga mereka memilih untuk keluar dari jalanan. makna kehidupan jalanan mengalami perubahan bagi mantan anak jalanan pada satu faktor saja yaitu jalanan tidak lagi menjadi sumber penghidupan mereka, tetapi faktor-faktor lain tidak mengalami perubahan. Bagi mantan anak jalanan kehidupan jalanan masih merupakan tempat yang amat luas, terdapat kebebasan dan memiliki sifat keras.